



99 bis Avenue du Général Leclerc – 75014 PARIS

Site : www.sitecommunistes.org

Hebdo : Communistes.hebdo@wanadoo.fr

E'mail : communistes2@wanadoo.fr

20-07-2015

Japon : la remilitarisation en route

La chambre basse du parlement japonais a voté le projet de loi de défense du premier ministre Abe visant à renforcer le rôle militaire du Japon. Depuis sa capitulation sans condition en 1945, le Japon ne peut pas intervenir dans des conflits internationaux et son armée est réduite à une auto-défense du territoire. Le vote du parlement réinterprète la constitution japonaise et rend possible la participation des forces militaires japonaises dans des conflits extérieurs. Il s'agit évidemment d'un changement significatif dans le sens de la remilitarisation de l'archipel dans le cadre d'une alliance avec les USA et le Corée du Sud en particulier. Les USA qui visent à renforcer leur dispositif dans la zone Asie-Pacifique ont beaucoup poussé à cette décision. Maître du jeu des alliances asiatiques, ils peuvent imposer au Japon sa participation dans des conflits entre puissances impérialistes. Cette orientation rencontre une hostilité réelle dans la population japonaise et des manifestations importantes ont eu lieu à Tokyo où 60.000 personnes ont crié leur désaccord devant le siège du parlement.